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ГЛАВНЫЙ ФАКТОР УСПЕХА 

Если человек делает то, что по-настоящему любит, невыполнимых задач для него нет. 

Иначе просто не может быть – стремление реализовать свой профессиональный потенциал с 

полной отдачей неизменно приводит к успеху. 

 

Подтверждением тому стало присвоение заведующему клинико-диагностической 

лабораторией Полоцкой центральной городской больницы Жанне Дроздовой (на фото) почетного 

звания «Человек года Витебщины-2021».  

С Жанной Станиславовной мы встретились, чтобы задать вопросы о профессиональном 

становлении, основных жизненных принципах и, конечно, работе, которая, став делом жизни, не 

только приносит достойный результат, но и стимулирует к самосовершенствованию. 

 

ПУТЬ В ПРОФЕССИЮ 

В качестве профессиональной сферы медицину Жанна Дроздова, выпускница Ветринской 

СШ им. Д. В. Тябута, выбрала сама – в семье до нее медиков не было. Вначале она окончила 

Полоцкое медучилище, получив специальность «Фельдшер-лаборант», а затем продолжила 

обучение в Гродненском государственном медицинском университете. По распределению 

приехала на Полотчину. Здесь, в Полоцкой центральной городской больнице, трудится уже более 

15 лет. 

Лабораторная диагностика является неотъемлемой частью лечебной работы. 

Переоснащение и автоматизация затронули практически все основные виды исследований. 

Организация и концентрация их максимальных потоков на одной базе в условиях централизации 

лабораторных исследований являются приоритетным направлением в развитии клинической 

лабораторной диагностики. 

 



РЕЗУЛЬТАТИВНО 

«Объективные данные анализов позволяют правильно поставить диагноз и, 

соответственно, назначить лечение, что предопределяет его результат», – говорит Жанна 

Станиславовна, отмечая, что в Полоцкой ЦГБ налажено взаимодействие всех служб и структурных 

подразделений, что позволяет оказывать помощь пациентам максимально эффективно. 

Клинико-диагностическая лаборатория – это современная лаборатория, оснащенная 

высокотехнологичным оборудованием ведущих мировых производителей. Здесь проводились и 

проводятся не только биохимические анализы, но и комплексы исследований, к примеру, 

кардиологического профиля, липидного спектра, на скрытый сахарный диабет, онкомаркеры и 

другие. 

Модернизация и автоматизация работы – главное в современной лаборатории. Все 

анализы вносятся в систему «Е-доктор», и врач или медицинская сестра может увидеть результат 

лабораторного исследования в этот же день. 

 

В ОТВЕТ НА ВЫЗОВ 

Когда началась эпидемия COVID-19, работа пошла по другому сценарию: изменился ее 

ритм и в разы возросло количество задач. В октябре 2020 года был произведен ремонт, 

приобретено новое оборудование и открыта ПЦР-лаборатория. 

Медицинские работники столкнулись с агрессивным и непредсказуемым заболеванием. 

Вспоминая тот период, Жанна Дроздова говорит: «Времени на обучение не было. Приехавший 

специалист сутра показал основные принципы работы оборудования, а вечером мы уже 

получили первые результаты». 

COVID-19 распространялся быстро, и лаборатория была самым опасным в плане 

инфицирования местом. Сюда доставлялся биологический материал, проводились анализы. И, 

даже при строгом соблюдении всех противоэпидемических требований, работники лаборатории 

болели, уставали, нередко чувствовали недомогание, но, понимая меру ответственности, не 

позволяли себе проявить слабость. Если кто-то выпадал из рабочего процесса, его заменяли 

коллеги. 

 

Работа начиналась в 6.00 и заканчивалась после 22.00. Нагрузка была очень высокой – в 

сутки обрабатывали до 700 проб. К тому же с 2021 года в лаборатории начали проводить анализы 

и для жителей Ушачского и Россонского районов. Справляться с задачами помогал правильно 

выстроенный алгоритм работы. «Коллектив практически жил в лаборатории и готов был 

работать круглосуточно, потому что все понимали: от оперативного проведения анализов 

зависит своевременность постановки диагноза и назначение лечения, – отмечает собеседница. – 

Работали и в выходные». 



– В лаборатории все процессы автоматизированы, поэтому вероятность ошибок сводится к 

минимуму. Мы ввели новый тип исследования методом ПЦР для диагностики вирусных гепатитов 

В, С. Также предлагаем широкий спектр исследований на хламидии, микоплазму, трихомонады 

также методом ПЦР. Это высокоточный метод молекулярно-генетической диагностики, который 

позволяет выявить у человека инфекционные и наследственные заболевания, как в острой и 

хронической стадии, так и задолго до того, как заболевание может себя проявить. 

По возможностям мы не уступаем частным лабораториям – наши мощности и 

квалификация персонала позволяют выполнять широкий спектр анализов на самом высоком 

уровне. Развиваемся и будем совершенствоваться дальше, – говорит Жанна Дроздова. 

 

ЕСЛИ ДЕЛО ПО ДУШЕ 

15 лет ответственной работы позади. Но, как уверяет Жанна Станиславовна, за эти годы 

не было ни одного повода разочароваться в профессии. Она любит свое дело, стремится быть в 

курсе новейших тенденций лабораторной диагностики, постоянно повышает профессиональный 

уровень. 

Несмотря на высокую занятость на основном месте работы, Жанна Дроздова находит 

время для преподавательской деятельности – она ведет занятия в медицинском колледже на 

курсах повышения квалификации для специалистов из разных районов Витебской области. Ей по 

душе высокий темп работы, большие нагрузки, которые приводят к достойному результату. 

Признается, что присуждение звания «Человек года Витебщины-2021» стало для нее 

неожиданностью: «Прежде всего, приятно, что оценили коллеги. А успех – всего коллектива. Он 

у нас замечательный, трудоспособный, мотивированный на результат. В таких условиях 

отлично работается и хочется работать еще лучше». 

Она высоко ценит отношение руководства Центральной городской больницы, то, что 

всегда можно высказать сомнения, будучи уверенной, что тебя услышат, решить все проблемы. 

По ее мнению, это самый главный фактор успеха. 

 

 

 

 



 

ЛИДЕР ПО НАТУРЕ 

Жанна Дроздова – лидер по натуре. Несмотря на то, что в неделю у нее всего один 

выходной, любит активный отдых. С особой теплотой говорит о своих одноклассниках и друзьях. 

Несмотря на то, что после окончания школы прошли годы, они общаются, приезжают на встречи 

издалека, поддерживают друг друга. 

 

О ЛИЧНОМ 

С мужем и сыном душой отдыхает в родном Ветрино, любит бывать у родителей, помогать 

им на даче. Но про работу не забывает никогда: в любое время может понадобиться помощь, 

поэтому и в выходные, и в праздники она на связи. 

С теплотой рассказывает о маме Леокадии Альбертовне, которая оказывала поддержку во 

время учебы. «Частичка моего успеха – это заслуга родителей, которые воспитали и дали 

верное направление в жизни», – говорит наша собеседница. 

Сыну Вячеславу 16 лет. Он учится в СШ № 10 им. В. М. Азина, любит технику, занимается 

картингом и волейболом. Парень самостоятельный и ответственный. Уже определился с будущей 

профессией. С медициной она не связана, но Жанна Станиславовна поддерживает его выбор: 

дело должно быть по душе. Ведь только при этом условии можно достичь успеха. 

Елена КАЛЕНИК 


